

Lyss, 28. Okt. 2014

3.11.2014

An die Präsidentin des  
Grossen Gemeinderates  
Frau Kathrin Meister  
3250 Lyss

11/2014

Sehr geehrte Frau Präsidentin

Zuhanden der GGR Sitzung vom 3. November 2014 unterbreiten wir Ihnen folgende

**Motion:**

**Traktandierung des Geschäftes „Einberufung einer Parlamentarischen  
Untersuchungskommission in Sachen Malus Sozialdienste Lyss (PUK Soziales)“ an  
einer der nächsten GGR Sitzungen.**

Das Kantonale Sozialamt hat den Sozialdiensten Lyss mit einer Verfügung vom 09.10.2014 einen Malus von ca. Fr. 200'000.- auferlegt. Dies nachdem das Sozialamt Lyss im Sommer 2013 erstmals über die drohenden Sanktionsmassnahmen informiert wurde. Dabei ist Lyss kantonsweit nur eine von drei Gemeinden die einen Malus entgegennehmen müssen. Alle bisherigen Bemühungen der Gemeinde Lyss den Malus abzuwenden blieben erfolglos. Mit dem Malus entsteht der Gemeinde Lyss sowohl finanziell, als auch vom Ansehen her ein sehr grosser Schaden.

Die Fraktion SVP Lyss-Busswil ist der Ansicht, dass es nicht sinnvoll ist, den von den Kantonsbehörden verfügten Malus mit weiteren juristischen Mitteln zu bekämpfen. Vielmehr ist die Fraktion SVP Lyss-Busswil der Überzeugung, dass es gescheiter ist, den Sozialdienst Lyss so zu organisieren und zu führen, dass der Kanton inskünftig keinen Malus mehr aussprechen muss.

Dem Gemeinderat ist es bisher leider nicht gelungen, die nötige Transparenz in das Fiasko der Sozialdienste Lyss zu bringen. Wir erachten es deshalb als notwendig, die Abläufe und die Prozesse der Sozialdienste Lyss im Rahmen einer PUK zu untersuchen, damit dem Gemeinderat klare Anweisungen für die künftige Handlungsweise gegeben werden können.

Gemäss Art. 44 und Art. 50 der Lysser Gemeindeordnung (GO) besteht bei derart schwerwiegenden Vorkommnissen die Möglichkeit der Einberufung einer PUK. Nach heutigem Schreiben des Gemeindegemeindeführers Daniel Strub ist das konkrete Vorgehen für die Einberufung einer PUK zum heutigen Zeitpunkt nicht klar.

**Wir beauftragen hiermit den Gemeinderat an einer der nächsten GGR Sitzungen das Geschäft „Einberufung einer Parlamentarischen Untersuchungskommission in Sachen Malus Sozialdienste Lyss (PUK Soziales)“ auf die Traktandenliste zu nehmen und das konkrete Vorgehen für die Einberufung einer PUK zu klären.**

Für die Fraktion SVP Lyss – Busswil:

P. Eber - u. Dr

T. P. K.

h. K. K.